DÉCEMBRE 2024 : NOUVELLES DES PAROISSES SAINT BENOÎT DU PAYS DE BEAUREPAIRE ET SAINT PIERRE DES CHAMBARANS DU DOYENNÉ DE LA BIÈVRE



P. Charles: 06 74 52 52 13 charlesbonin1808@gmail.com

P. Justin 06 63 68 28 44 <u>akajustin96@yahoo.fr</u>

P. Bertholin 06 41 94 35 93 bertholinbahoumina@gmail.com

Sœur Véronique-Marie: 06 07 88 73 76

veroniquemarie.herve@diocese-grenoble-vienne.fr

LEME: Lucie Parisot _06 28 58 00 96

lemebievre@diocese-grenoble-vienne.fr

Pareissa St Ropoît: 04 74 94 62 33

Paroisse St Benoît: 04 74 84 62 33 Paroisse St Pierre: 04 74 54 02 23

TEMPS DE L'AVENT: TEMPS DE L'ESPÉRANCE



L'Espérance... il y en a bien besoin aujourd'hui ! : alors que déferlent les horreurs d'un monde en guerre, sur une terre au climat déréglé, où semblent régner l'argent et le repli individualiste et égoïste... et alors que nos quotidiens sont souvent bien mis à mal par la maladie, les conflits familiaux, les deuils... Oui il y a besoin d'Espérance ! Car comment tenir sous ces vagues

sombres et pesantes, comment regarder par-delà?...

Mais quelle est l'Espérance du chrétien ? Un monde où tout va bien ? Une vie où tout me réussit ? Le sens de l'Espérance nous est donné par la fête que nous avons célébrée juste avant le temps de l'Avent : le Christ Roi de l'Univers, Roi parce que Serviteur ayant aimé les siens jusqu'au bout, ayant vaincu le Mal et la Mort par l'Amour. Là est notre Espérance : le Christ Jésus dont l'Amour règne enfin en toutes choses et en nos cœurs. Et ce Règne d'Amour vient...

Le Pape François qui ouvre à Noël le jubilé de l'année Sainte sur le thème « l'Espérance ne déçoit pas » nous dit : L'Espérance chrétienne, en effet, ne trompe ni ne déçoit parce qu'elle est fondée sur la certitude que rien ni personne ne pourra jamais nous séparer de l'Amour de Dieu : « Qui pourra nous séparer de l'Amour du Christ ? la détresse ? l'angoisse ? la persécution ? la faim ? le dénuement ? le danger ? le glaive ? [...] Mais, en tout cela nous sommes les grands vainqueurs grâce à celui qui nous a aimés. J'en ai la certitude [...], rien ne pourra nous séparer de l'Amour de Dieu qui est dans le Christ Jésus notre Seigneur » (Rm 8, 35.37-39).

Quoiqu'il arrive, l'Amour est vainqueur, là est notre Foi et notre Espérance. Cet Amour, il s'est incarné, il est venu en nous et au milieu de nous, comme nous allons encore le célébrer à Noël. Et en effet, chaque jour, dans les différentes familles où je suis accueillie, je suis profondément touchée par ces si nombreux et courageux gestes quotidiens qui témoignent en actes de l'Amour plus fort que tout ce qui cherche à nous écraser...

Que ce temps de l'Avent nous aide à oser davantage des gestes d'Amour au quotidien, et ainsi à rallumer l'Espérance. Ne nous lassons pas d'aimer en acte et en vérité, ne nous lassons pas d'être témoins vivants d'Espérance pour notre monde qui en a tant besoin... *Sœur Véronique-Marie*

LA GRÂCE DE LA RÉCONCILIATION

Durant le temps de l'Avent, il nous est souvent pro-

posé de recevoir le sacrement de réconciliation. Comme nous rangeons et nettoyons notre maison lorsque nous avons des invités, nous devons aussi décaper notre cœur, notre âme, pour accueillir Dieu qui vient dans un petit enfant le jour de Noël. Le sacrement de réconciliation est l'acte gratuit et fou par lequel Dieu pardonne absolument tous nos pé-

chés si nous le Lui demandons. Les péchés coupent le lien qui nous unit à Dieu et la confession le recrée.

Je vois la confession comme un cercle vertueux. Je fais le point sur comment est mon âme, comment je me sens, ce qui est mauvais en moi; c'est donc un temps pour moi, pour mon bien- être, puis je vais voir un prêtre qui représente Dieu et je lui vide mon sac, j'en profite toujours pour poser des questions, il y a un vrai échange, puis le prêtre me pardonne mes péchés au nom de Notre Seigneur, et après quel bonheur! quel soulagement! Je ressens une vrai paix intérieure et un tel Amour de Jésus que je retrouve la joie. Que de grâces!

Juste une petite précision : les prêtres aussi se confessent, ils sont comme nous, et en plus ils reçoivent la grâce particulière de tout oublier ce qu'ils ont entendu, alors foncez!!!

Nous avons l'immense chance dans notre paroisse d'avoir le père Charles disponible tous les mercredis matin pour des échanges et pour le sacrement de réconciliation. *Bénédicte*

VIVRE L'AVENT AVEC *LAUDATO Si* (RAPPEL)

4 samedis de 16h45 à 18h30, avant la messe:

- -samedi 30 novembre à Saint Barthélemy
- -samedi 7 décembre à Bellegarde
- -samedi 14 décembre à Pact
- -samedi 21 décembre à Marcollin



MERCI MARIE!

La fête de l'Immaculée Conception découle d'une croyance populaire qui remonte à Byzance et au Moyen-Age. Selon celle-ci la mère du Christ aurait été épargnée dès sa conception par le péché originel. Elle serait donc née sans péché et sans souillure (immaculée).

Mettant un terme à plusieurs siècles de débats, le pape Pie IX fait de la croyance en l'Immaculée Conception un dogme officiel de l'Église catholique le 8 décembre 1854.

Quatre ans après, les 18 apparitions de la Vierge à Lourdes lui valent une publicité exceptionnelle. A Bernadette Soubirous, dans la grotte de Massabielle, la Vierge se serait ainsi présentée : « Je suis l'Immaculée Conception. »

La fête du 8 décembre est très populaire à Lyon depuis 1643 quand la ville a été protégée de la peste suite à un vœu à la Vierge Marie.

Le geste d'allumer des bougies aux fenêtres prend sa source dans un évènement marquant de 1852. Cette année-là, une statue dorée de la Vierge Marie devait être inaugurée sur la colline de Fourvière le 8 septembre, jour de la Nativité de Marie. Mais des crues de la Saône obligèrent à reporter l'évènement au 8 décembre, date de la fête de l'Immaculée Conception.

Ce soir-là, une violente tempête menaçait les célébrations. Pourtant les habitants, dans un élan spontané de foi, illuminèrent leurs fenêtres avec des bougies, transformant la ville en un immense écrin de lumière. Ce geste, simple mais chargé de sens, est devenu un rituel renouvelé chaque année : une manière humble mais lumineuse de rendre hommage à Marie et de témoigner de l'amour du peuple lyonnais pour sa sainte protectrice.



Un message d'espérance pour aujourd'hui

La fête du 8 décembre ne se limite pas à une belle tradition ou à un

spectacle de lumière. Elle est avant tout une invitation à ouvrir nos cœurs à la lumière de Dieu, par l'intercession de la Vierge Marie. Dans un monde souvent marqué par l'obscurité des épreuves, cette fête nous rappelle que Marie, « l'étoile de l'Espérance », continue de guider ses enfants vers son Fils, Jésus-Christ.

Allumer une bougie à nos fenêtres, c'est poser un acte de foi. C'est affirmer que la lumière du Christ est plus forte que les ténèbres, et que l'amour de Dieu illumine nos vies. En ce 8 décembre, que nos prières montent vers Marie pour qu'elle intercède pour nous et pour le monde entier, afin que la paix, la joie et l'espérance triomphent.

Une fête à vivre dans la prière et la fraternité

Pour les chrétiens, célébrer le 8 décembre, c'est se souvenir de l'importance de la Vierge Marie dans l'histoire du Salut. Par son « oui » à l'ange Gabriel, elle a permis à la lumière du Christ d'entrer dans le monde. En ce jour, nous sommes invités à renouveler notre propre « oui » à Dieu , à nous laisser éclairer par sa grâce et à répandre autour de nous cette lumière d'amour et de paix.

Que cette fête soit pour chacun l'occasion de se tourner vers Marie avec confiance et gratitude. Et que les lumières de nos bougies, fragiles mais pleines de sens, témoignent de notre foi et notre espérance, en communion avec tous nos frères et sœurs en Christ. **Violaine**

POURQUOI LA VIE? COMMENT DEVENIR SAINT?

CALL STATE OF THE STATE OF THE

Grandes questions auxquelles les jeunes de l'aumônerie de l'Oron ont réfléchi ce vendredi 15 novembre, à partir du témoignage édifiant de la vie de Carlo ACUTIS, mort à 15 ans et bientôt canonisé par notre pape François. Léna, 11 ans, de Pact, nous partage ce moment : "Lors de notre dernière rencontre à l'aumônerie, nos animateurs nous ont parlé de Carlo ACUTIS. J'avoue que je ne connaissais pas. Quelle belle surprise de découvrir un jeune qui s'est consacré aux autres. Il a même converti sa propre mère à la religion catholique. Sa mission était de devenir saint. Grâce à ses exemples de dévouement et de don de soi, il nous montre la voie. En route vers la sainteté!" Nous avons tous besoin d'exemples autour de nous, qui nous montrent qu'avec simplicité, nous pouvons avoir

une parole, un regard, un échange qui en disent long sur notre foi, notre charité et notre espérance. Devenons des exemples à notre tour, ne craignons pas la Lumière ni la Vérité, exposons-nous au Christ sans crème solaire. Comme le disait Carlo: "Quand on s'expose au soleil, on bronze; quand on s'expose

à Jésus, on devient saint." (Youtube : Carlo ACUTIS WEBMISSIONNAIRE 2.0) Sabine



LE PAPE FRANÇOIS PROPOSE LE CŒUR DU CHRIST COMME REMÈDE

C'est par une citation de Saint Paul dans la lettre aux Romains « *Dilexit nos »*, soit « *Il nous a aimés »* que la pape François ouvre sa quatrième encyclique, publiée le 24 octobre et consacrée à l'amour divin et humain du cœur de Jésus, qui vient merveilleusement répondre à la soif d'amour de tout homme.

Comme introduction à cette encyclique, je vous propose le témoignage bouleversant de Noé.

Le Sacré-Cœur vu par un enfant de chez nous

Il y a cinq ans déjà que Noé, un enfant des paroisses St Pierre et St Benoît, nous a quittés brutalement pour rejoindre la maison du Père, à l'âge de 13 ans. Il est parti en nous laissant en héritage ce témoignage de sa foi.

Tout petit, il aimait être enfant de chœur à la messe. Et il était aussi « enfant de

cœur », de par son attachement et sa tendresse pour le Sacré-Cœur. Il n'avait que 5 ou 6 ans, lorsqu'au cours d'une visite estivale dans une église catalane, ses parents le retrouvèrent dans la pénombre, dans une petite chapelle du transept, en admiration devant une grande statue de Jésus montrant son cœur rayonnant. Il se tenait debout, les mains ouvertes, et un large sourire illuminait son visage. Son père le réprimande :

- -Mais enfin, nous t'avons cherché, nous étions inquiets!
- -Pardon, mais... regarde papa, le cœur de Jésus... Son amour est si merveilleux!

Puis il a pris l'habitude de chercher dans chaque église ses deux statues préférées : la petite Thérèse avec ses roses dans les bras, et Jésus nous donnant son cœur.

A l'occasion d'un repas de famille, son oncle, qui sombrait lentement dans la maladie psychique, le taquinait sur sa foi, en se moquant gentiment :

- -Voyons Noé, tu sais bien que Jésus c'est un peu comme le Père Noël, c'est une belle histoire qu'on raconte aux enfants, c'est pas réel !...
- -Ah non tonton, c'est pas du tout pareil! Le Père Noël c'est pas vrai, mais Jésus c'est vraiment vrai. Son amour est infini, son cœur est très grand et très beau!
- Tu crois?
- Oui, et je peux même te dire qu'il t'aime, toi, même avec tes difficultés, tes angoisses, tout ce qui te fait peur, il t'aime comme tu es. Il t'adore!

A ce moment-là, toute la famille écoutait attentivement , chacun rempli d'émotion, et son oncle n'avait plus envie de rire, il était « sidéré » par la force des paroles qui sortaient de ce petit bonhomme.

Quelque temps plus tard, terrassé par la schizophrénie, son oncle mettait fin à ses jours. En réponse aux incrédules, Noé expliquait : « Il ne savait pas ce qu'il faisait. Mais même si ce qu'il a fait est très grave, l'amour du Seigneur est plus grand. Moi je sais que tonton est dans le cœur de Dieu. »

Dans les dernières années de sa vie, Noé avait pris l'habitude de signer ses lettres, ou ses cartes postales de vacances, avec un petit dessin surmonté d'une croix, à côté de son prénom. Il s'identifiait à ce cœur « qui a tant aimé le monde », et voulait se confondre avec lui, pour aimer de son amour... Aujourd'hui son corps repose en paix auprès de sa maman, et un dessin du Sacré-Cœur est gravé dans le granit de sa pierre tombale.

Noé nous montre un chemin à suivre : retrouver l'émerveillement de l'enfant qui est en nous, sans chercher à comprendre intellectuellement, sans grands discours, mais tout simplement, en contemplant la tendresse offerte, et en savourant le goût de la joie de se savoir aimé.

En résonance avec les mots du pape François, Noé semble avoir trouvé intuitivement, dans la candeur de son jeune âge, « la tendresse de la foi, la joie du dévouement, la ferveur de la mission de personne à personne, la fascination par la beauté du Christ, la gratitude passionnée pour l'amitié qu'il offre et pour le sens ultime qu'il donne à la vie. » (*Dilexit nos*, 88) **Violaine**

JOURNÉE DE RESSOURCEMENT EN DOYENNÉ

SAMEDI 14 DÉCEMBRE A PARMÉNIE PROGRAMME DE LA JOURNÉE DE 10H A 16H30 PRIÈRE-LOUANGE- TÉMOIGNAGES Lecture de textes bibliques Philippiens 4, 4-7 DSÉ SUR LE CŒUR DE JÉSUS QUI NOUS A TANT AIMÉ

EXPOSÉ SUR LE CŒUR DE JÉSUS QUI NOUS A TANT AIMÉS Temps de méditation, échanges, repas temps d'écoute et de réconciliation individuelle, messe

Venir avec sa bible et son pique-nique

Contacts: Catherine Guillon: 06 49 54 49 40 Père Bertholin: 06 41 94 35 93





CONCERT DE NOEL

Dimanche 15 décembre 2024 à 17 h 00 Eglise de Beaurepaire

Un conte musical par :
L'Ensemble Vocal de la Valloire,
Les violons d'Anne Boissonnet Peigné
La Compagnie "Bièvre Mots Liers"
Sous la direction de Sylvie Lemariey-Perrot

Tarifs: 12 C; Gratuit pour les moins de 15 ans

N.B. Même concert le samedi 14 décembre à 17h à l'église de VIRIVILLE.

Concert de Noël

Eglise de Chatenay

Dimanche 15 decembre 17h

16h15 Accueil carillon C. Charrier

Récit: S.Allard et R.Barbey
Récitant: Tony Germinara

Chorale Chante-Bièvre C.Groslambert

Violons
A.Sophie et C.Leroy
Chantal Charrier
Patricia Vacheron

Tibre participation aux trais
Parking Mallèle

Association A.S.A.E.C
Mairie de Chatenay

Contact 06 14 09 27 83

Ne pas jeter sur la voie publique

SOIRÉE RETOUR DU PÈLERINAGE DE VISI-TATION DANS LES SANCTUAIRES DE L'OUEST

Dimanche 12 janvier 2025 à 17h, lieu à définir. Vivre le temps d'une soirée ce que les pèlerins ont partagé. Vêpres, diaporama, témoignages. Livre photos-souvenirs en vente. 35 € précommande auprès de Lucie PARISOT 06 28 58 00 96 doyennebievre@gmail.com

L'association de Rénovation Église de Marcollin organise son concert de fin d'année le 7 décembre à 17h30, et vous convie ensuite au verre de l'amitié. Participation libre.

CELEBRATIONS DOYENNE BIEVRE ST PIERRE des Chambarrans ST BENOIT en pays de Beaurepaire STE MARIE de Bièvre Liers ST PAUL de toutes Aures NOTRE DAME de la Milin HEURE LIEU HEURE DATE DATE LIEU 18H30 ST CLAIR THODURE 9H00 9H30 ST SIMEON 18H ST ETIENNE 2 FMF DIM SAM. 0H30 **CHABONS** AVENT. 7/12/2024 ORNACIEUX 10H30 LA COTE STANDRE 8/12/2024 18H30 BELLEGARDE (*) 11H00 BEAUREPAIRE BEAUREPAIRE Dmanche Immaculée 9/12 à BURCIN Immaculée 8/12 à 17H30 PROCESSION DEPART DE LA MP Conception 19H00 Conception 17h30 18H00 VEPRES SOLEMNELLES. 9H00 MARCILLOLES 9H30 ST ETIENNE **BREZINS** 3EME DIM SAM. 10H30 LE GRAND LEMPS AVENT. 14/12/2024 18H CHAMPIER 10H30 LA COTE STANDRE 15/12/2024 18H30 PACT (*) 11H00 BEAUREPAIRE 18H30 ROYBON 9H00 BEAUFORT ST MICHEL 9H30 ST ETIENNE 4FMF DIM SAM. 10H30 COLOMBE AVFNT. 21/12/2024 18H FARAMANS LA COTE STANDRE 22/12/2024 10H30 18H30 MARCOLLIN (*) 11H00 BEAUREPAIRE 23H00 VIRIVILLE 10H SILLANS ST ETIENNE **NUIT DE** JOUR DE CHABONS **BEVENAIS** NOEL. NOEL. PAJAY 10H30 LA COTE STANDRE 25/12/2024 24/12/2024 20H30 LA COTE ST ANDRE 20h30 BEAUREPAIRE BEAUREPAIRE 11h00 9H00 ROYBON CHÂTENAY 9H30 ST ETIENNE DIM SAINTE SAM 10H30 FAMILLE. 28/12/2024 18H GILLONNAY 10H30 LA COTE STANDRE 29/12/2024 18H30 PISIEU 11H00 BEAUREPAIRE 18H30 ST CLAIR 9H00 VIRIVILLE (FAMILLES) DIM ST SIMEON 9H30 ST ETIENNE FPIPNANIF SAM. 10H30 DU 4/1/2025 SARDIEU 18H 10H30 LA COTE STANDRE SEIGNEUR. 18H30 REVEL BEAUREPAIRE 11H00 5/1/2025 *)16h 45 avant la messe, parcours de l' avent "dimension spirituelle de la préservation de

l'environnement" animé par Zélie



CARNET PAROISSIAL

Funérailles:



Christiane **CHEVROL** le 4 novembre à Pact Marie-Thérèse **VILLARD** le 5 novembre à Pact Charlotte **PAUGET** le 6 novembre à Beaurepaire Michèle **PARAVY** le 8 novembre à Moissieu Thérèse **VINTERSTEIN** le 8 novembre à Beaurepaire

Suzanne **BERRUYER** le 12 novembre à Beaurepaire Annie **BOURNE** le 14 novembre à Beaurepaire Fernande **VINTERSTEIN** le 17 novembre à Beaurepaire